



Global Network of  
Civil Society Organisations  
for Disaster Reduction

# DÍA INTERNACIONAL DE LA REDUCCIÓN DEL RIESGO A DESASTRES

La Asamblea General de las Naciones Unidas designo el **13 de octubre** como el **Día Internacional de la Reducción del Riesgo a Desastres (DIRRD)**, con el propósito de promover una cultura de reducción de riesgo de desastres a nivel mundial. Las desigualdades que acentúan las crisis son el foco en este 2023.

La desigualdad aumenta la vulnerabilidad de las personas más expuestas, sabemos muy bien que los desastres afectan de manera desproporcionada a las personas más pobres, las personas más en riesgo de catástrofes, agravando aún más la desigualdad. No se reduce la vulnerabilidad a los desastres, sin abordar la desigualdad de forma clara y decidida.

Las previsiones climáticas, nos advierten que en 2030 en 7 años más el mundo se enfrentará a unos 560 desastres al año, 37.6 millones de personas vivirán en la pobreza extrema debido a los efectos del cambio climático y los desastres. Aún más, en el peor de los escenarios, el cambio climático y los desastres sumarán en la pobreza a otros 100.7 millones de personas de aquí a 2030. Estas impactantes y poderosas cifras son traídas una y otra vez a los espacios internacionales, en búsqueda de soluciones, acuerdos y compromisos globales en los que la sociedad civil cumple un rol fundamental.

Debemos seguir trabajando para que en los ámbitos internacionales y en los espacios de decisión se haga partícipe a la sociedad civil organizada en la implementación de políticas y estrategias efectivas en reducción de riesgos de desastres a nivel comunitario. Estos espacios deben ser espacios legítimos para la sociedad civil.



Esta fecha, es también una oportunidad para las **Organizaciones de la Sociedad Civil** que estamos juntas en **GNDR** para la reflexión y evaluación de nuestro propio camino hacia la acción comunitaria en la reducción de riesgos que impactan como desastre.

La acción comunitaria es un **objetivo clave** para enfrentar los múltiples desafíos a los que los ciudadanos del mundo estamos expuestos.

Los **miembros de GNDR** celebramos hoy con humildad los avances logrados a través del esfuerzo de todos y a su vez reconocemos la imperiosa necesidad de fortalecer nuestro propio compromiso como RED ante un mundo en el que la pérdida de vidas, la pérdida de medios de sustento, la pauperización de las economías y la destrucción de infraestructuras se suman día a día a las pérdidas globales.

Nuestra labor como **RED** debe bregar por condiciones de vida dignas que promuevan el real significado de la reducción de riesgo de desastres a nivel mundial.

*Graciela  
Zafaberrri*  
Presidenta de la Junta Global /GNDR